

Aktuelle Neurologie

Mai 2009 · Seite 149–220 · 36. Jahrgang

4 · 2009

Editorials | Editorials

- 149 **Patientenorientierung im Internet**
Patient Orientation in the Internet
R. Gold
- 150 **Strukturelle und organisatorische Probleme Neurologischer Kliniken oder die „Galeere Normalstation“?**
Structural and Organisational Problems of Neurological Clinics or „Galley Slaves in Normal Wards?“
G. Deuschl

Originalarbeiten | Originals

- 151 **Patientenorientierung im Internet – qualitative Bewertung von Internetseiten für Multiple-Sklerose-Betroffene**
Patient-Centered Information in the Internet – A Qualitative Assessment of Websites for Patients with Multiple Sclerosis
T. Hoffmann, S. Twork, D. Pöhlau, J. Kugler
- 158 **Die ärztliche Tätigkeit in der Neurologie – eine objektive Tätigkeitsanalyse in deutschen Krankenhäusern**
The Neurologist's Work Flow – A Full Work Analysis at German Hospitals
S. Mache, M. Koch, K. Vitzthum, N. Schöffel, C. Scutaru, B. Klapp, D. Groneberg
- 164 **Der Barthel-Index als Verweildauer-Prädiktor in der neurologischen Rehabilitation**
Barthel Index as a Length of Stay Predictor in Neurological Rehabilitation
J. D. Rollnik
- 168 **Critical-Illness-Polyneuropathie: Inzidenz und Auswirkung auf die Beatmungsdauer bei Patienten in der neurologischen Frührehabilitation nach schweren neurologischen und neurochirurgischen Erkrankungen**
Critical Illness Polyneuropathy: Incidence and Impact on Ventilator Therapy During Early Rehabilitation in Patients Suffering From Severe Neurological and Neurosurgical Diseases
M. Schorl, S. Röhrer, S. Valerius-Kukula, T. Kemmer

Übersicht | Review

- 174 **Das virtuelle internationale Schlaganfallstudien-Archiv (VISTA) – Bedeutung für die Schlaganfallforschung**
The Virtual International Stroke Trials Archive (VISTA): Significance for Stroke Research
H. C. Diener, C. Weimar, M. Ali, K. R. Lees

Leitlinie | Guideline

- 180 **Leitlinie „Neuropsychologische Begutachtung“**
Guideline „Forensic Neuropsychological Assessment“
L. Neumann-Zielke, J. Riepe, R. Roschmann, P. Schötzau-Fürwentsches, H. Wilhelm

190 Forum neurologicum

215 Veranstaltungen

218 Medizin + Markt
